

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pta.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	00
Ultramar.	2	00
Número suelto.	0	05

Notas políticas

Consecuentes con el lema de nuestra publicación y queriendo que nuestros lectores no puedan verse privados de las noticias que proporcionen el movimiento político de la localidad, inauguramos con ésta, una serie de revistas de dicho género, que saldrán periódicamente pero sin compromiso alguno cuando la escasez de asuntos no las motive.

Nos ceñiremos siempre al simple relato de los hechos y versiones, sin añadir comentarios que indiquen parcialidad ó filiación determinadas y procuraremos buscar las noticias en su mismo origen ó saberlas por los más autorizados conductos.

Las próximas elecciones para Diputados provinciales son el tema único de la conversación en los círculos políticos. Estas deben verificarse en los distritos de Palma, Inca é Ibiza.

Con la renovación de la mitad del Cuerpo provincial, quedarán probablemente sin mayoría en él los conservadores. Y hasta cabe asegurar que los fusionistas presentarán candidatura completa, disputando las minorías á los demás partidos.

No pueden fijarse con exactitud todavía, los nombres del partido liberal dinástico que sean presentados como candidatos en las futuras elecciones. Sólo sabemos que se producirán algunas vacantes en el Ayuntamiento, pasando los que las dejen, á la Diputación. Cuando se designen, lo comunicaremos.

Donde ha producido más agitación la proximidad de las elecciones es en el partido conservador, en cuyo seno acaba de estallar una verdadera disidencia. Según persona autorizada, la cuestión de elecciones no ha sido más que el pretexto de la ruptura, pues desde hace tiempo se notaban en aquel partido dos tendencias distintas y hasta contrarias. Sosegada y conciliadora la una en sus relaciones con los demás partidos: más enérgica, vehemente y arriesgada la otra, sobre todo en materias de oposición al partido imperante hoy día.

Esta última pretende disputar las mayorías en las futuras elecciones, dejando las minorías al fusionismo y la primera se opuso á ello sosteniendo que era prudente disputar sólo las minorías; fundándose para ello en que del primer modo se lograría tal vez hacer sufrir un desaire á casi todos los candidatos, sin sacar más provecho que si se adoptase el segundo.

Como este temperamento no ha sido aceptado, han dimitido sus cargos en el Comité conservador los Sres. Ripoll, Sampol, Puigserver, Puigdorff y Moragues, que son actualmente diputados. Y el Comité trabaja actualmente en busca de candidatos cuyos nombres probables no damos, por ser hasta ahora sumamente inseguros.

Además, se añade que esta escisión lleva trazas de no conjurarse y de convertirse en definitiva, á pesar de los consejos y de las protestas de conciliación que se han dado y hecho desde Madrid.

El caso es que se ha hablado mucho de inteligencia y que se han cruzado cartas en este sentido; pero hasta ahora nadie se ha atrevido á proponerla ni nadie se ha presentado á solicitarla.

Los partidos de la coalición republicana no tomarán parte en las futuras elecciones, según todas las probabilidades.

Hasta ahora se han reunido separadamente los comités federal y zorrillista y ambos opinaron por el retraimiento. No se ha reunido todavía el comité de coalición que ha de acordar definitivamente. De todas maneras es probable que dirija un manifiesto á sus correligionarios explicando los motivos que han aconsejado abstenerse de la lucha.

Nada podemos decir hoy respecto de lo que tenga acordado el partido reformista.

Un nuevo explosivo

Las *Novedades* de Nueva-York dá cuenta de un nuevo explosivo que aventaja á todos los hasta ahora conocidos.

La nitroglicerina, la dinamita y el «rackerock», con los cuales se ha ensayado comparativamente el nuevo explosivo, han resultado muy inferiores á él así en su fuerza destructora como en la seguridad de su manejo.

El inventor es el doctor Stephen H. Emmens, y su invento lleva el nombre de «emensita».

Se hizo la prueba del nuevo explosivo en las inmediaciones del vecino caserío de Harrison, donde tiene su laboratorio el doctor Emmens.

Se hallaban presentes el cónsul del Japón, Sr. Kawakami; el baron de Verey y sus hijos; el Sr. Konti, en representación del cónsul general de Italia en Nueva York; varios jefes militares americanos, algunos fabricantes de armas y cartuchos, y los representantes de los principales periódicos de Nueva York.

Las pruebas han dado un éxito fenomenal, que más de una vez hizo prorumpir en aplausos á los inteligentes.

El doctor Emmens probó que su explosivo puede manejarse sin peligro alguno, y al efecto hizo que un buen trozo fuese reducido á pequeños fragmentos por una máquina trituradora de piedras, lo colocó sobre una plancha caliente y finalmente le prendió fuego, ardiendo con mucha lentitud.

Después se colocaron cuatro cartuchos de emensita en otros tantos barrenos abiertos en roca sólida, y se les inflamó por medio de una chispa eléctrica. La explosión dió por resultado la reducción de 35 toneladas de roca á menudos fragmentos, fáciles de manejar con pala. Si la explosión hubiera sido de nitroglicerina ó dinamita,—dicen los inteligentes—los pedazos hubieran sido gruesos.

Después se colocaron sobre un poste dos cartuchos cargados respectivamente con una onza de dinamita y de emensita, y se disparó con bala sobre los dos: el de dinamita hizo explosión: el de emensita fué partido por la bala, pero no estalló.

En seguida se hicieron algunos disparos con fusil Springfield y cartuchos con 70 granos pólvora de reglamento, y otros con 15 granos de emensita; el blanco estaba á 100 yardas de distancia y se componía de cinco tablas de pino superpuestas, de á dos pulgadas cada una, y detrás una plancha metálica. Los mejores tiros con pólvora no hicieron más que atravesar tres tablas; en los hechos con emensita la bala las atravesó todas y se acható contra la plancha metálica.

Los experimentos para probar la fuerza de la emensita sobre planchas de acero, comparada con la de la dinamita y pólvora, dejaron establecida la inmensa superioridad de aquella.

También se vió que la emensita puede estallar dentro del agua con tremenda fuerza explosiva, y se exhibió, pero no se probó, un cañón de multicarga lanzatorpederos de esta substancia, que ha de ser cargado y manejado por un solo hombre.

El doctor Emmens ha inventado un cartucho de multicarga que según él, daría á un cañón de 42 pies de largo un alcance de veintisiete millas.

Comentarios

El *Republicano* manifiesta en su último número, al ocuparse de la comida con que fué obsequiado el Sr. Gobernador en «Cas Catalá», que las reseñas que de la misma publicaron los periódicos fueron escritas por los mismos comensales y remitidas á las redacciones.

Por lo que á nosotros incumbe, debemos desmentir rotundamente tan gratuita afirmación. La reseña que publicamos fué escrita por uno de nuestros redactores en nuestra propia redacción y en vista de las noticias que con toda diligencia nos procuramos.

Después de la manifestación explícita que hace ayer *La Opinión* diciendo que en efecto las palabras pronunciadas por los Sres. Gobernador, y Alcalde que transcribió en su número del sábado *la sacó de LA ALMUDAINA sin indicar la procedencia*, está de más cuanto se diga sobre esta cuestión.

No sabemos si esto es frescura ó cinismo; pero sea lo que fuere y haciendo constar que *La Opinión* es el periódico menos autorizado de Palma para echar á nadie en cara si falta ó no á la ley de propiedad literaria, nos reservamos para lo sucesivo una regla de conducta distinta de la que con ella hemos seguido, y que no será tan tolerante como lo ha sido hasta hoy. Estaremos en nuestro derecho y para usar de él no debemos satisfacciones á nadie.

Por un suelto de nuestro estimado colega *El Bien Público* de Mahón, deducimos que *El Mahonés*, cuya existencia no recordábamos y que según noticias es un semanario carlista que se publica por allá, nos ha honrado con un ataque envuelto en una falsedad.

Viniendo de *El Mahonés*, por ahí nos las den todas.

En cuanto á lo demás, extrañamos de la sensatez de *El Bien Público*, que haya podido ver divergencia alguna entre sus ideas y las nuestras.

Carta de Madrid

21 Julio de 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Digno de estudio por el cambio que indica en nuestras costumbres, es el observar el interés creciente y ansiedad que demuestra el público por conocer el resultado del interminable sumario, formado en averiguación de los autores del crimen de la calle de Fuencarral: más que nada, si se tiene en cuenta, la volubilidad del pueblo, tan mudable y fugaz en sus impresiones. La excarcelación del Sr. Millan Astray, marcó desde luego otro rumbo en lo actuado, y esto unido á las denuncias sufridas por *El Liberal*, *Pais* y *Resúmen*, ha conseguido elevar la impaciencia general á tal extremo, que se teme se desahogue en manifestaciones que si bien pacíficas, siempre resultarían denigrantes y ofensivas para nuestra justicia. El Sr. Moret manifestó á los redactores de los diarios encausados, que el Gobierno no ha tenido iniciativa alguna en sus denuncias y que estas son originadas por considerar el ministerio fiscal penables algunos de sus escritos. No haremos comentario alguno; pero sí lamentaremos que en el transcurso de tantos días, la justicia apesar de sus esfuerzos, haya adelantado tan poco; toda vez que en lugar de la luz que ambicionamos, solo tinieblas y cada día mayores contradicciones son las que se observan en esta desdichada causa.

El viaje del Sr. Ruiz Zorrilla á Arcachon, sus conferencias con algunos emigrados, y más que nada la época, falta de impresiones políticas, han dado motivo á que en estos días, se hable con alguna insistencia de temores de alteración del orden público; si bien asimismo se asegura que podemos dormir tranquilos, toda vez que los hilos de estas maquinaciones, los tiene el gobierno.

Por efecto de lo preocupada que está la opinión pública, pasan casi inobservadas las disgregaciones importantes y el estado de disolución que atraviesa el partido carlista. La prensa con sus acaloradas polémicas é inconcebibles envidias, se ha encargado de desprestigiar á su titulado Monarca, demostrando á la opinión que la fe y obediencia ciega, que constituían la base fundamental de aquella agrupación, resultaron palabras huecas, que podrán ser de resonancia, pero que al propio tiempo, carecen de valor. Es en verdad curioso el espectáculo que están dando los periódicos desautorizados y expulsados del partido, al reproducir y comentar los anatemas que les lanza D. Carlos, quien indudablemente opinará, que sus peores enemigos son los que tenía en casa y que su mayor desprestigio se lo ocasionan sus antiguos campeones.

Boulanger buscando la popularidad á toda costa, ha tenido un fracaso en su lance personal con Mr. Floquet, que ha servido más que nada, para demostrar á las personas desapasionadas, que la importancia y popularidad relativa que hoy tiene el ex-ministro de la Guerra, es debida más que á sus merecimientos y á las simpatías de las masas, á la falta de tacto de aquel Gobierno, que con medidas de rigor excesivas y nunca justificadas, ha conseguido crearle satélites y hasta fanáticos que ven en él al salvador de la Francia y reconquistador de sus marchitos laureles; fundando en su personalidad tanto mayores esperanzas, cuanto más exagerados han sido los rigores empleados, que dan ocasión á que se juzgue al gobierno asustadizo y falto de vitalidad.

La acción de Mr. Floquet, de no haber escusado con su posición oficial el lance de honor á que le provocaron, ha despertado grandes simpatías y merecido plácemes de amigos y adversarios.

En la vecina República, la opinión está seriamente alarmada, con las noticias indudablemente fantásticas, relativas á la visita oficial del diplomático conde Herberto Bismarck, que se asegura lleva un capítulo tal de exigencias denigrantes, que constituirían casi en absoluto una provocación directa á la guerra, que Francia no podría en forma alguna rechazar.

Estas sensaciones unidas á la mala impresión que causa el ver en vías de inteligencia íntima á los gabinetes de Berlín y San Petersburgo, así como el proyecto de celebrar una conferencia los tres emperadores en territorio alemán, hace que la tranquilidad no sea grande y que se observe ese malestar general, precursor de los trascendentales acontecimientos que pueden traer la ruina de una nación.

La temperatura que disfrutamos no corresponde á la estación y esto es causa de que nos encontremos desorientados y huérfanos de las diversiones características del verano. Los jardines del Retiro, sitio obligado de reunión, se han inaugurado como podríamos decir, oficialmente, pero hace cinco noches no se abren, por que no es posible resistir el fresco, que en vez de ser agradable, convida á abrigarse y guarecerse en teatros y cafés.

El salón del Prado á la moderna, deslumbrante de luz eléctrica, está hermoso; pero ha perdido su atractivo y ya no se contemplan aquellos deliciosos grupos de familia é idilios de amantes que á los ténues y casi mustios resplandores del gas, velados por la nube de polvo que levantaba la apiñada concurrencia constituyen la sociedad permanente de aquel popular paseo. El salón ha muerto, la luz llega á los aguaduchos y ¿qué dama ó caballero es capaz de tomar bajo aquel torrente de claridad, el modesto azucárillo ó la plebeya guinda en aguardiente? Acateamos las mejoras de nuestro municipio, pero séanos permitido lanzar un suspiro al despedirnos de aquel refugio, donde reinaba la más completa fraternidad y en que tan deliciosas noches hemos pasado.

Todo mejora, todo prospera, lo antiguo perece; la clásica y castiza horchatería con sus pintorescos rollos de estera más ó menos finas, va de capa caída, vencida por la invasión de los lujosos establecimientos de refrescos ingleses en que se despacha Soda-Nectar, Soda-Witten y que son verdadero modelo de *comfort* y elegancia: esto no obsta para que los verdaderos protecciónistas y amantes de la producción nacional, preferan la popular chufa, servida por la torneada mano de una fresca y graciosa valenciana, sin hacer para nada caso ni importarle un ardite los adelantos modernos é invenciones de las básculas mecánicas que por 15 céntimos sirven ingeniosamente una copa de cerveza.

En el Príncipe Alfonso, se ha estrenado *Tio goño he sido*, letra del popular autor de *La Gran Via*, D. Felipe Perez, y música del maestro Rubio; el éxito ha sido extraordinario y puede augurársela larga vida y muchas representaciones.

En el Teatro Recoletos de que es empresario el simpático actor Julio Ruiz, se ha estrenado un juguete cómico-lírico titulado *Despacho parroquial* que ha causado las delicias del público, quien llamó repetidas veces á la escena á los autores de la letra y música, respectivamente Sres. Labra Caldeiro y Llanos y Celamita.

Ultima nota, que por lo bufa debe tener sitio en la sección de espectáculos «Aplicación del Hipnotismo en las causas célebres.» No se fijó día para la primera representación, más queda obligado á dar aviso telegráfico á los lectores de LA ALMUDAINA.—*Del Valle.*

NOTICIAS

Del Extranjero

En la Sociedad *Unión League Club*, de Chicago, se ha presentado una moción para que se invite al Sr. Castelar á decir una conferencia el día 22 de Febrero, en que celebren los republicanos de la América sajona el natalicio de Washington.

El Sr. Castelar se ha excusado por la imposibilidad completa de hablar en ninguna lengua extranjera para él y la imposibilidad para los extranjeros de comprenderlo cuando habla en lengua nacional. Además, el Sr. Castelar no podría ir á la América española, y este viaje demanda un período de tiempo que no tiene á su disposición.

Ya se conoce la Encéflica que el Papa ha dirigido á los prelados de Irlanda.

Comienza lamentándose de la desobediencia de los decretos del Santo Oficio, condenando el llamado plan de campaña y el *boycottage*, ó sea

el procedimiento empleado por los nacionalistas irlandeses contra sus enemigos y los que pagan los arrendamientos.

La Santa Sede reprueba enérgicamente la conducta de los que así se conducen faltando á los deberes que imponen la moral y la caridad cristiana.

Confirma las penas con que la Iglesia castiga á los fieles que faltan á sus mandatos y enseñanzas.

Termina exortando á todos los Obispos de Irlanda á que hagan respetar la autoridad y las decisiones pontificias.

La Gran Duquesa de Baden, enferma de los ojos, está amenazada de quedarse ciega muy pronto. Sería preciso hacerle una nueva operación; pero como será ya la cuarta en el espacio de dieciocho meses, los médicos vacilan.

La Emperatriz Augusta se propone ir al lado de su hija.

Una horrorosa tempestad que estalló sobre Roma la noche del miércoles último destruyó el tejado de la Embajada española, cerca del Vaticano, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

La situación de Zululand

Lord Knitsford ha dado á conocer en la alta Cámara inglesa la situación de los ingleses en el Zululand, á que aluden con insistencia los telegramas en estos últimos días. El Zululand ó Tierra de los Zulús, ha sido anexionado recientemente á la Gran Bretaña. Al apoderarse del país ocupado por los antiguos súbditos de Cetiwayo, Inglaterra ha cometido el error de reemplazar al sucesor de este último, Dinizulu, por Uribepe, que es enemigo suyo y que no se distingue por su fidelidad á Inglaterra. Como era de esperar, no tardaron en suscitarse querellas y riñas entre los partidarios de Dinizulu y los fieles de Uribepe.

Intervinieron las autoridades inglesas sin lograr atraerse ninguna de las fracciones contendientes, que se han sublevado cada una por su lado, poniendo en abierta rebelión contra los ingleses á toda la población indígena y apoyados tal vez secretamente, ya por el Gobierno de Transvaal ó por el mismo Gobierno portugués, aunque esto es lo menos probable. La revuelta, que en su principio pareció cosa baladí, cobra cada día mayor importancia lo cual ha obligado al Gobierno inglés á enviar nuevos refuerzos á fin de reparar el yerro cometido sin verse en el caso de sostener una guerra colonial que podría ser causa de graves complicaciones.

Lo que gana un jockey

El jockey Wood, á quien retiró el Jockey-Club la licencia para tomar parte en las carreras por la acusación de haber refrenado el caballo *Success* para que no ganara el Derby, ha hecho ante el Jurado declaraciones acerca de los rendimientos de su profesión, que acreditan que en punto á sueldo nada tienen que envidiar los jockeys ingleses á nuestros toreros.

Wood ganaba por término medio 5.000 libras (125.000 pesetas) al año. El jockey percibe por cada carrera cinco libras si gana y tres si pierde; pero las propinas ascienden á mucho más. La Duquesa de Montrose dió á Wood 400 libras por haber vencido en una carrera, y hasta 1.000 libras llegó á recibir en más de una ocasión por haber ganado el Derby.

No es extraño que Wood se haya labrado una fortuna. Posee dos hoteles y varias casas, un gran picadero en New Market con cuadras para

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 17

OCTAVIO FEUILLET

ONESTA

(Novela publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

la capa con que Dolci se había hecho rápidamente un escudo.

—¡Tomad el mío!—replicó Luca.
Y al mismo tiempo su puñal, que balanceaba cogido por la punta entre el pulgar y el índice, fué á clavarse en medio de la frente del poeta; la sangre brotó bajo la pedrería inerstada en el pomo, y el joven cayó como aturdido por un mazazo.

Momento de agitación siguió el desenlace de la disputa; pero en cuanto los criados sacaron al herido de la sala é hicieron aspirar esencias penetrantes á algunas mujeres que se habían desmayado, los comensales, como habituados á escenas de esta clase comenzaron á hacer resonar de nuevo la galería con ruidosas carcajadas y confusas declaraciones de amor. Solamente D. José observó que en el momento en que el joven poeta cayó con la frente y el rostro ensangrentados, Luca Dolci palideció espantosa-

48 caballos, que le rentan 500 libras al año; es dueño de varios terrenos en Chevelex y tiene una participación de 4.000 libras en una fábrica de toneles y 2.000 libras en consolidado inglés. Como casi todos sus compañeros, tomaba parte en las apuestas, haciéndolas en su nombre un tal mister Hopkinson, que recibía una comisión por figurar que eran suyas.

De la Península

He aquí el itinerario del viaje que van á verificar al Adriático los buques de la escuadra de instrucción *Numancia*, *Castilla* é *Isla de Luzón*, al mando del Contralmirante Sr. Carranza, bajo el supuesto de un andar constante de seis á siete millas por hora:

Zarparon de Barcelona, llegando á Palermo el día 18 y saliendo el 20; llegada á Mesina el 21 y salida el 23; llegada á Brindis el 25 y salida el 27; llegada á San Jorge el 28 y salida el 30; llegada á Pola el 31 y salida el 6 de agosto; llegada á Trieste el 7 y salida el 9; llegada á Venecia el 10 y salida el 12; llegada á Ancona el 13 y salida el 15; llegada á Corpi el 18 y salida el 20; llegada á Malta el 23 y salida el 28; llegada á Cagliari el 30 y salida 1.º de septiembre con rumbo á Cartagena, donde debe fondear el día 5.

Como se ve, en cada puerto se detendrá la escuadra dos días, excepto en Pola y Malta, en los cuales permanecerá seis y cinco respectivamente.

Ha quedado por completo desmontado el andamiaje que sirvió para la construcción del monumento á Colon, en Barcelona.

Del repartimiento formado para el actual año económico resulta que los propietarios de Madrid son aproximadamente 6.000, sin contar con los de la zona de ensanche, que satisfarán por contribución territorial más de ocho millones de pesetas. Las casas representan en esta capital un líquido imponible ó una riqueza urbana de 46.287.690 pesetas. La zona de ensanche, donde existen tantas casas y hoteles, y cuya contribución cobra el Estado para el Ayuntamiento, representa también una considerable cantidad.

Ha sido robada la iglesia de San Andrés de Bayona. El ladrón ha dejado una carta sobre el altar, en la que asegura que no es ladrón de oficio.

El número de faroles de gas que alumbran el recinto de la Exposición es de 1.121.

El Sr. Millán Astray ha dirigido á *La Correspondencia de España* una carta cuya síntesis está en el siguiente párrafo:

«Emocionado profundamente, escudado con mi inocencia, tranquilo con la justicia que me asiste, acudo á su periódico, á mi antigua é inolvidable casa, para consignar que hoy no puedo ni debo romper el silencio que el estado del procedimiento del crimen de la calle de Fuencarral me impone; pero que en el instante en que pueda hacer uso de mi derecho haré tan públicas manifestaciones como públicas han sido las infamias y las calumnias con que estos días han pretendido mancillar mi nombre honrado.»

Por el Ministerio de la Gobernación se publica en la *Gaceta* una Real orden dictando reglas para la tramitación de los expedientes para construir cementerios.

En dicha disposición se consigna que las malas condiciones higiénicas y de capacidad de gran

mente y bebió de un trago enorme copa de vino.

—¡Bravo, Dolci!—exclamó, D. José; podáis haberle picado en el corazón, y habéis preferido aturdirlo provisionalmente; ¡eso es muy laudable!

—¡Bah! hablemos de otra cosa—contestó Dolci—¿En qué consiste, señores, que no se encuentre aquí el caballero Miguel Gritti?

—Monseñor—dijo la Dolcina—soy tan curiosa que daría ahora mismo mi vida por saber dónde está ser Gritti y qué hace.

—¿Vuestra vida señora? Pues me pertenece—repuso Luca levantándose—porque os lo diré muy pronto. ¿Venís, Frías?

—¿Dónde?

—En primer lugar, al palacio Gritti.

—Vamos todos allá—exclamó Rafael;—todos en nuestras góndolas, y tendremos cierto parecido con la flota de Cleopatra.

—¡Vamos!—dijo la Dolcina levantándose y blandiendo una antorcha:—imitadme, señores, ¡prendamos fuego al mar!

Cogiendo antorchas todos los convidados se precipitaron detrás de la Dolcina lanzando alegres gritos, y la brillante comitiva comenzó á bajar las escaleras como torrente de oro y diamantes.

Antes de llegar al borde de la laguna, el grupo aumentó con todos los que se encontraban en los jardines, y un momento después una flotilla de innumerables góndolas surcaba el canal, cargada de multitud de caballeros, mujeres, flores y luces, danzando entre el silencio de la ciudad dormida canciones y gritos de fiesta y reflejando hasta el fondo de las aguas los mi-

número de cementerios motivaron en el año de 1884 que se mandasen clausurar 7.186 de los 10.091 que componían el total de los existentes.

Esta ya acordada la celebración en Alicante del centenario de la venerada reliquia de la Santa Paz.

Para celebrar solemnemente el centenario, se ha pedido la oportuna autorización al señor Obispo de Orihuela.

Los comandantes de los buques de guerra extranjeros que vinieron á Barcelona al inaugurarse la Exposición, han sido agraciados con la cruz del Mérito Naval de segunda clase.

El distinguido pianista D. Isaac Albeniz tan conocido y admirado de los músicos palmesanos ha sido agraciado con una encomienda de Isabel la Católica.

Dice *El Cronista* de Sevilla:

«Parece confirmada la noticia de que la hija del señor marqués de Peñafior profesará en las Adoratrices, llevando en dote casi todas las fincas enclavadas en el perímetro que comprenden las calles Santa María de Gracia, Unión Orfila y Plata, y cuyas fincas, una vez patrimonio de aquella comunidad, serán derribadas ó transformadas para construir un convento grandioso.»

Se ha publicado el programa del sorteo de la próxima lotería de Navidad.

Constará de 50.000 billetes á 500 pesetas cada uno, divididos en dósimos á 50 pesetas, distribuyéndose 18.250.000 pesetas, en 7.657 premios: el 1.º de 2.500.000 pesetas; el 2.º 2.000.000; el 3.º de 1.000.000; el 4.º de 750.000; el 5.º de 500.000; dos de 250.000; tres de 125.000; cuatro de 80.000; seis de 50.000; diez de 40.000; veinte de 20.000; dos mil ciento tres de 2.500, y los reintegros de costumbre.

Según rumores que acoje en sus columnas *La Monarquía*, del Ferrol, se encuentran en mal estado las calderas del *caza-torpedero* «Destructor», siendo esta la principal causa de que el referido buque aplase su viaje á San Sebastián.

El Diluvio de Barcelona publica una carta de Balaguer en la que se refiere el siguiente hecho, que sin comentarios reproducimos:

«El señor Gabarró, librepensador, se presentó hace cuatro meses en el Registro civil á inscribir á un hijo suyo. Negóse el juez municipal señor Java, y el padre, á pesar de sus repetidas instancias, no pudo lograr la inscripción.»

«A las nueve y media salió de su casa Gabarró armado con una carabina Remington, y al llegar á la Plazuela del Pon, la cargó y se dirigió al despacho del juez municipal. Se hallaba éste con el procurador Sr. Soló y un escribiente. Gabarró al entrar encará la carabina al juez y le dijo: «Inscriba usted mi hijo en el libro y copie la inscripción en esta libreta (las que poseen en Francia los padres de familia y en la que Gabarró tiene inscritos dos de sus hijos nacidos en la nación vecina).» El juez atemorizado hizo la inscripción, la copió y la selló en la libreta. Gabarró se marchó, y al llegar á la puerta de la calle fijó en ella el siguiente papel: «Defiendo mi derecho con todas mis fuerzas.» Atravesó después la anchurosa plaza y las calles dirigiéndose á su casa, con el Remington al hombro, y una vez en ella, dejó la carabina y se escapó.

llares de antorchas que hacían brotar una selva submarina de cristalizaciones luminosas y radiantes columnatas.

Luca Dolci había saltado, durante el camino, de su góndola á la de la Dolcina, que bogaba á la cabeza.

—Así, pues, señora—le decía—es cosa convenida; si os hace traición, ¿nos amaremos?

—Sí, monseñor—contestó la cortesana, lanzando una carcajada según su costumbre.—¿Y cuánto tiempo?

—Preguntad á las estrellas cuánto tiempo brillarán. Apuesto á que no lo saben. ¿Vale por eso menos su resplandor?

La Dolcina comenzó otra carcajada que interrumpió bruscamente al ver en las gradas de Santa María Formosa dos siluetas gigantescas.

—¿Qué ocurre?—preguntó Dolci.

—Ocurre—contestó la Dolcina—que allá arriba están, como dos santos en sus nichos, el señor Gritti y el caballero Vespasiano.

La noticia circuló de góndola en góndola, y la flotilla se detuvo. Al mismo tiempo se entreabrieron dos ventanas, una á cada lado del canal. Los cantos y los gritos cesaron, y la góndola de la Dolcina se acercó sola hasta el borde de la calzada.

—Acercaos, messer Miguel; tengo que hablaros—exclamó la Dolcina subida á la proa de su barca y agitando la antorcha como un tiro.

Gritti bajó lentamente los peldaños de la escalinata y se acercó al canal.

—¿Qué queréis, hermosa?—dijo sin estrechar la mano que le tendía la Dolcina.

—Monseñor, en nombre del amor y de mi belleza, os intimo que me sigáis.

«La Guardia civil registró después la casa, se apoderó del arma y municiones y detuvo en la crle á un amigo de Gabarró.

Dicen de Madrid con fecha 18:

Anoche declaró ante el Juzgado instructor del crimen de la calle de Fuencarral, el señor Suarez Figueroa, director de *El Resumen*.

La declaración del Sr. Figueroa ocupa catorce pliegos. En ella ha manifestado sin ambages su opinión respecto al crimen y á la conducta de los jueces que intervienen en el proceso.

El director de *El Liberal*, Sr. Araus, no pudo declarar anoche por hallarse indispuerto. Se cree que lo verificará hoy.

El Sr. Gínard de la Rosa, director de *El País*, también prestará hoy su declaración.

El Sr. Suarez de Figueroa quedó en libertad provisional bajo fianza, pero se teme que después de la ratificación que hará hoy de sus declaraciones, sea reducido á prisión.

De la Provincia

Mallorca

El Ayuntamiento de La Puebla ha acordado sacar á pública subasta las obras de explanación del trozo de camino vecinal de la Puebla á la carretera de Alcudia por las marjales de *Allá abair*, y la mano de obra y asiento de los materiales correspondiente á los estribos del puente de San Miguel, bajo el tipo de dos mil ochocientas sesenta y ocho pesetas setenta y seis céntimos con arreglo al presupuesto, planos y pliegos de condiciones facultativas y económicas que están de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

El remate se celebrará el día cinco de Agosto y hora de las once de su mañana en el despacho de la Alcaldía, con las formalidades prevenidas para estos casos y con arreglo á lo dispuesto en la Instrucción de 18 de Marzo de 1852.

—Ha sido nombrado subdelegado de medicina de Inca D. Sebastián Borrás y Mulet.

—Se ha posesionado ya del cargo de Jefe de la Recaudación de contribuciones de aquel partido, que recientemente se le ha conferido, D. Júlío Villalba.

—Se hacen preparativos en Inca para dar una corrida de novillos en la víspera de San Abdón, patrono de dicha villa.

—Esta noche en la plaza mayor de La Puebla habrá baile de boleros dirigido por el maestro *Agostinet*.

Por si no lo saben diremos á nuestros lectores, que la fiesta de dicho pueblo se dedica al apóstol San Jaime y que además de aquella diversión, habrá iluminaciones corrida de toreros, carreras, música y otros festejos.

—El viernes en Inca ningún tablero tuvo carne por el consumo; se ignora la causa á que deba atribuirse esta circunstancia, que no deja de extrañar, expendiéndose allí, como se expende, la carne, á tan alto precio como en Palma.

—D. J. Bartolomé, recientemente ascendido á Comandante, ha sido destinado á continuar prestando sus servicios en la Zona de Inca.

Menorca

Cortamos del *País* de Ciudadela correspondiente al martes último:

«A cosa de las nueve y cuarto de la noche, empezaron á caer menudas gotas á las que acompañaron después copiosos aguaceros, alternando con truenos muy serios y vivísimos relámpagos. Esta función continuó por espacio de algunas horas hasta que en la madrugada de ayer las aguas del puerto ofrecieron un nuevo espectáculo.

—¡Imposible, hija mía.

—¿De veras, monseñor?

—Muy de veras, querida.

—¡Ay!... ¡Habré de tomar amante?

—Como gustéis.

—Gritti, ¡estrangularé con mis manos á la Contarini!

—¡Mala palabra para boca tan bella—dijo Gritti sonriendo.

—¡Ay! ¡yo os amaba!—repuso la Dolcina mandando á Gritti un beso con la mano y haciendo señal á los remeros para que bogasen.—Adiós, monseñor.

—¡Adiós, buena muchacha!—contestó Gritti.

—¡Volvamos á casa, señores!—exclamó la Dolcina colocándose á la cabeza de su cortejo flotante.

—¿A vuestra casa, hermosa dama?...—murmuró Dolci al oído de la cortesana.

—¡Por las trescientas mill! noble Miguel—dijo Vespasiano á su amigo, que había vuelto á su lado.—Esa escena me ha partido el corazón.

—¡Bah! ¡bah! ¡Otras muchas habéis de ver!

Si esa encantadora niña quiere, hombre soy para cantar misa mañana, y vos la cantaréis también, amigo mío.

—¡Yo cantaré el diablo y sus quinientos mil tridentes!

—¿Queréis, pues, que nos separemos, Vespasiano?

—Pero decidme—replicó Vespasiano con tono plañidero:—¿no es cosa cruel para un militar que ha combatido á los turcos durante diez años de su vida, venir á pasar la noche en el pórtico de una iglesia como un monaguillo? ¿No es esto ridículo?

culo. En virtud de una fuerte resaca aquellas aguas inundaron los muelles, penetraron en los almacenes, arrastrando consigo pequeñas embarcaciones y rruveros por el sitio del Pla pordonde se corrieron con bastante ímpetu hasta las huertas del Canal, habiendo destruido la pared del lavadero público inmediato á la Colarsega, amen de otros destrozos. Muy en breve el paseo de San Juan (Plá), apenas se pronunció el reflujo de las aguas, se vió invadido de muchachos que iban á caza de pececillos que se habían quedado en seco.

Como en la hora en que tuvo lugar el flujo era la de retirarse los serenos, estos funcionarios pudieron prestar algunos servicios en bajar, cuyos servicios aplaudimos.

—Habiendo observado el entusiasmo de que se hallan poseidos nuestros conciudadanos para la expedición á Pollensa al objeto de concurrir á la fiesta mayor de aquella villa y los deseos no menos vivos con que nos aguardan los pollensines, creemos conveniente recomendar á nuestros lectores el anuncio que ocupa la cuarta plana de este periódico, á fin de promover la concurrencia en la reunión que ha de celebrarse en el teatro del Círculo Artístico en la tarde del próximo domingo, donde se explanarán las bases que deben servir para llevar á feliz término la indicada expedición que promete ser numerosa.

De los periódicos de Mahon: —La Junta de representantes de todos los pueblos del partido judicial, se ha reunido en las Casas Consistoriales de aquella ciudad y por unanimidad acordó completar en el presupuesto próximo el alquiler de la casa número 27 de la calle Nueva en donde ha de instalarse el Juzgado de Instrucción.

También acordó proponer por separado á la Diputación Provincial la cantidad de cinco mil pesetas para dar comienzo á las obras de un edificio propio en donde instalar definitivamente dicho Juzgado, á fin de que dicha Corporación haga la distribución entre los pueblos, quedando confirmado el acuerdo tomado por la citada Junta en sesión de 12 de Marzo último.

—Después de cinco años y catorce días de haberla tragado, una niña de nueve años evacuó el viernes por la mañana una moneda de cobre de á cinco céntimos. Dicha moneda ha salido limpia y brillante y sin desgaste, gracias al medicamento diario que la citada niña tomaba.

—El sábado se dejó sentir algún tanto el calor, pudiendo decirse que fué el primer día de verano que se ha experimentado este año.

—Se ha circulado la órden á los habitantes del campo del distrito de Mahón para que se provean de las pesas y medidas del sistema decimal en vez de las antiguas.

—La Comisión provincial de estas islas ha acordado, según telegrama recibido ayer, en Mahón conceder 500 pesetas para sufragar, en parte, los gastos que ocasionen las instalaciones de Menorca en la Exposición Universal que se está celebrando en Barcelona.

De la Capital

Ayer á cosa de las once de la mañana de un edificio que se está remendando en la plaza del Aceite se cayó á la calle un trozo considerable de cornisa, habiendo faltado muy poco para que cogiese á un amigo nuestro que hablaba allí junto con otro hombre.

El comandante de infantería paisano nuestro D. Juan Bosch Domenge ha sido ascendido á teniente coronel.

En el almacén de maderas del Sr. Aguiló Cetra, ocurrió ayer por la mañana un desprendimiento en una pila de tablonés, de los cuales tres ó cuatro cayeron encima de tres hombres sin causarles más daño que algunas contusiones.

Desde el sábado último se halla entre nosotros y al lado de su familia el Sr. D. Bernardo Calbet y Girona que acaba de terminar los estudios de ingeniero de caminos, canales y puertos con gran lucimiento.

Apesar de las dificultades que ofrecio el cursar las asignaturas de las carreras especiales, y del saludable rigor que se observa en las Escuelas, el Sr. Calbet ha conquistado el número uno en todos los años de la carrera, lo cual constituye el mejor y más cumplido elogio que pueda hacerse de él.

Las personas, muy contadas por cierto, que ocupan estos puestos de honor, y que dán pruebas tan elocuentes de talento y aplicación, honran al país que las vió nacer.

Los ibicencos pueden estar satisfechos de contar entre sus paisanos más distinguidos, un ingeniero joven, ilustrado y de porvenir.

Sabemos por conducto fidedigno que la cartabierta de Una suscriptor, que publicamos, relativa á la fiesta marítima de Porto-Pi, ha producido su efecto; y así podemos decirle que ha habido junta de admirantes con objeto de organizarla y que pronto se convocará á Junta general, para acordar los permoneos.

Queda satisfecha la curiosidad de nuestra desconocida.

Por R. O. de 3 del corriente se ha concedido el retiro provisional á nuestro amigo y paisano el capitán del Batallón de depósito de Inca, don José Riutort y Sancho.

La Junta de Cárceles, de este partido, aprobó ayer el presupuesto adicional, para lo que había sido convocada.

Hemos tenido el gusto de recibir en esta redacción la visita de nuestro amigo y correspondiente de LA ALMUDAINA en Ciudadela, D. Antonio Cursach.

Ojeada á la prensa

El vapor Menorca regresó de Ibiza ayer por la mañana conduciendo 12 pasajeros y cien toneladas de sal.

Además de él llegó el Unión procedente de Valencia con 11 pasajeros y la correspondencia.

Estos días han muerto dos criaturas atacadas de difteria y otro enfermo de la misma dolencia.

Los hermanos Balaguer llegaron ayer de Argel con los hermanos Crolans y el clown Flesmoore.

Mañana darán una función en la Plaza de Toros.

Dois tres de nuestros colegas dieron ayer la noticia de estar gravemente enfermo el Sr. Conde de Ayamans.

Desearnos su restablecimiento.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 18 del actual:

Presidencia.—Reales órdenes nombrando vocales de la comisión de información sobre la crisis agrícola á D. Diego Arias de Miranda y D. Carlos Testor.

Gracia y Justicia.—Real orden disponiendo que D. Pablo Gaspar y Serrano, juez de primera instancia y de instrucción de Puigcerdá, continúe auxiliando los trabajos de estadística de la fiscalía del Tribunal Supremo.

Gobernación.—Real orden dictando reglas sobre aprobación de los expedientes de nueva construcción de cementerios.

Guerra.—Real orden rehabilitando á D. Antonio Meléndez en el empleo de oficial segundo del cuerpo administrativo del Ejército.

Marina.—Real orden disponiendo se preceda á publicar la vacante de la plaza de intérprete jurado de la comandancia de Marina de Ferrol.

La del día 19:

Gracia y Justicia.—Real decreto concediendo indulto á Santiago Nieto Sánchez, Roque García Sánchez y Gaspar González García.

Hacienda.—Real decreto dictando reglas para la exacción del impuesto especial de consumos sobre los aguardientes, alcoholes y licores en las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro para organizar el servicio de patentes de invención y marcas de fábrica en la forma que se indica.

—Real orden nombrando catedrático numerario de la asignatura de Historia Natural del instituto de Casariego de Tapia á D. Pedro Fuertes Bardají.

—Otras trasladando á la cátedra de lengua francesa del instituto de Zaragoza á D. Julián Bosque y Aniente, á la de igual asignatura del de Bilbao á D. José Pinodo y Lacasi, á la idem del de Barcelona á D. León Chartrón y Ramoud y á la de idem del Cardenal Cisneros á D. Carlos Soler y Argués.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina, en liquidación

Para dar cumplimiento á lo resuelto por la Junta general de accionistas en sesión extraordinaria celebrada el día 14 del corriente, la comisión liquidadora ha acordado la venta en pública subasta de los edificios en que la Compañía tiene instaladas sus fábricas, y de los demás bienes y derechos pertenecientes á la misma, con arreglo á las condiciones siguientes:

1.ª La subasta tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad ante la Comisión liquidadora, empezando á las seis de la tarde del día 27 del actual.

2.ª Serán objeto del traspaso:

1.º Los edificios situados en la calle de la Industria del Arrabal de Santa Catalina, en que se hallan instaladas las fábricas de tejidos y cordelería, y las dependencias y terrenos anejos á los mismos.

2.º Las máquinas, aparatos y útiles de fabricación en dichos edificios existentes.

3.º Los géneros elaborados y en fabricación, y las primeras materias que existen en los almacenes de la Compañía.

4.º Todos los demás bienes, créditos, derechos y acciones que á la misma Sociedad corresponden.

3.ª Los edificios con las máquinas y aparatos que en ellos existen se enagenan en el estado en que se encuentran el día en que la subasta tenga lugar, pudiendo ser examinados desde esta fecha hasta que empiece aquel acto por cuantas personas deseen interesarse en la licitación.

4.ª También se hallarán de manifiesto en las oficinas de la Compañía los títulos de propiedad y los planos de los edificios y terrenos que se

enagenan, con los que deberán conformarse los licitadores; el inventario de las máquinas, aparatos, géneros elaborados y en fabricación, y primeras materias; y la relación de créditos y derechos de la Compañía comprendidos en el traspaso.

5.ª Al dar la hora señalada el Presidente declarará abierta la licitación por un plazo de media hora durante el cual se verificará ésta por proposiciones verbales y pujas á la llana, haciendo los licitadores en alta voz sus proposiciones, expresando en términos claros el nombre del licitador, el precio que ofrezca pagar, y la forma en que deba verificarse el pago.

6.ª Cada proposición que se haga por los licitadores se repetirá en alta voz por el Presidente y después de publicada sin rectificación ni protesta del licitador, se anotará por el notario que autorice el acto, dándole el número que le corresponda por el órden de presentación.

7.ª Inmediatamente de espirar el plazo de media hora, el Presidente declarará cerrada la licitación y leerá en alta voz la lista de las proposiciones presentadas.

8.ª Seguidamente la Comisión liquidadora acordará si juzga ó no admisible la mejor de las proposiciones presentadas, y en el caso de que la considere aceptable adjudicará á favor de su autor el remate, cuyo acuerdo será anunciado en alta voz por el Presidente.

9.ª Todo lo que ocurra se consignará en el acta que autorizará un notario con residencia en esta Capital previamente requerido al efecto, en la cual también se hará constar el acuerdo de la Comisión liquidadora respecto á la adjudicación del remate.

10.ª Serán de cargo del comprador los gastos de la subasta, los del otorgamiento de la escritura de traspaso, el pago del impuesto de transmisión de bienes, y todos los demás gastos inherentes al mismo traspaso.

Palma 16 de Julio de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Compañía Curtidora é Industrial en liquidación

Habiendo acordado esta Comisión liquidadora la venta de los varios géneros y efectos existentes de la Compañía se hace constar, que todos los días laborables á contar desde hoy hasta el 31 del corriente, estarán expuestas al público dichas existencias en el local de la Sociedad, calle San Bartolomé, 41, de 4 á 6 de la tarde.

Palma 20 Julio 1888.—Por la Comisión liquidadora.—El Secretario, J. Ripoll.

Boletín meteorológico

Día 23.—9 mañana.

Table with 2 columns: Instrument and Value. Barómetro: 761,9 mm. Termómetro seco: 27,9 grados. Id. húmedo: 23,5 id. Mínima: 29,9 id. Reflector: 13,2 id. Dirección del viento: S. O. Ascenso del barómetro en 24 horas: " mm. Descenso del barómetro en 24 horas: " mm.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En San Nicolas continúa, siendo la exposición á las seis; á las nueve y media se cantará tercia y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, y al anochecer, la reserva.

En Montesión, á las siete y media, y al tiempo de una misa, se hará el ejercicio de San Alonso Rodriguez, con música.

En San Jaime, al anochecer, se cantarán solemnemente completas en preparación á la festividad de San Jaime, Apóstol y Patrón de España.

Visita á la Corte de María

En la Merced, á la Virgen su Titular.

Estadística

Nacimientos

RELACION de los registrados en los Juzgados de esta capital durante el día 20 del corriente.

Table with 2 columns: Gender and Count. Varones: Tres. Hembras: Ninguna. Día 21

Table with 2 columns: Gender and Count. Varones: Uno. Hembras: Dos.

Matrimonios

RELACION de los registrados en los Juzgados de esta capital durante el día 20 del corriente.

D. Francisco Bonnin y Taronj con D.ª Concepción Fuster y Bonnin.

Día 21 D. Pedro Mut y Vidal con D.ª Catalina Castaño.

D. Pablo Ballester y Rullan con D.ª Antonia Vidal y Roselló.

Defunciones

RELACION de los cadáveres conducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 21 del actual.

Lorenzo Ferrer Llinás, viudo, de 80 años, fallecido de diarrea.

Miguel Salas Adrover, casado, de 55 años, de tuberculosis.

Nadal Mir Vicens, viudo, de 47 años, de afección de corazón.

Bartolomé Quetglas Borrás, de 6 años, de angina.

Gaspar Cortés Serra, de 5 años, de angina.

Rosa Colorado D' Assoy, de 10 años, de angina.

Isabel Salcedo Reines, de 8 meses, de pulmonía.

Antonia Bote Carbonell, de 3 meses, de coqueluche.

Día 22

Nicolas Bonnin Bonnin, casado, de 75 años, de tumor.

Juan Palou Duran, de 13 meses, de encefalitis.

María Margarita Nadal Vidal, de 16 años, de afección del pecho.

Antonia Oliver Bordoy, de 1 año, de catarro intestinal.

Francisca Colom Albertí, de 1 año. Se ignora la enfermedad.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 23

De Argel en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., 10 pas. y ganado.

De Valencia en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 11 pas., valija y efectos.

De Ibiza en 8 horas vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. José Caldés, con 15 mar., pas., y sal.

De Ciudadela en 1 día laud Bartolito, de 45 ton. pat. Miguel Maura, con 4 mar. y efectos.

De Barcelona en 14 horas vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 27 mar., pas. y efectos.

DESPACHADOS

Para Mahón vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. José Caldés, con 15 mar., pas., valija y efectos.

Para Ibiza pailebot Santiago, de 75 ton., cap. D. Sebastián Rebas, con 6 mar. y lastre.

Para Ciudadela pailebot Margarita, de 19 ton., pat. Antonio Serra, con 3 mar. y efectos.

Jardines del Circo

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA

Función para hoy Miércoles 24 Julio de 1888.

DIA DE MODA

Se pondrá en escena la magnífica ópera en cuatro actos del maestro Donizetti, titulada:

LA FAVORITA

A las 8 y media.

NOTA. Para mañana miércoles la ópera IL TROVATORE

Plaza de Toros de Palma

Debut de la renombrada y célebre familia Crolans y Balaguer hijos del malogrado artista Emilio (Bono), para el miércoles 25 de Julio de 1888, (si el tiempo no lo impide.)

Gran fiesta artística notabilísima y de gran mérito, con la primera presentación en esta capital del famoso artista excéntrico, original y extravagante Augusto Flexmore, célebre artista inglés.

PRECIOS: Palcos sin entrada 5 pesetas.—Entrada general 0'40 céntos.—Niños menores de 9 años y soldados sin graduación 0'25.

MÁQUINA DE VAPOR

Debiendo cambiarse por otra de mayor potencia, se vende una máquina de vapor sistema Alexander, de fuerza de diez caballos nominales y veinticinco efectivos, con pistones de recambio y dos calderas; una de 30 caballos construida en 1885 por la Sra. Viuda de Oliver é hijos y otra de 14 caballos sistema Alexander.

La máquina puede verse funcionar todos los días laborables en La Seralera (caserío de Can Capas.)

Para informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61 y 63.

CASA DE CONFIANZA

Y ESTABLECIMIENTO DE BOTELLERIA A CARGO

DE

JOSÉ BESTARD Y POL,

Pollensa, Mayor 4

En esta casa se sirve con economía, limpieza y aseo, tanto fuera como dentro del Establecimiento. Se admiten encargos para los distintos puntos dignos de visitar y de ordinario visitados en el término de la población.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma 23 de Julio</i>	
Crédito Balear..	106'75
Cambio Mallorquin..	72'75
Ferro-carriles de Mallorca..	60'00

Alumbrado por Gas.	117'50
Obligaciones de los F. C. de M..	par.
Harinera Mallorquina..	53'50
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00

Madrid 23 Julio. (Cotización oficial.)

4 pº perpétuo interior.	71'10
4 pº amortizable..	86'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	101'90
Banco de España.	410'50
Tabacos.	nominal. 102'50

Barcelona 23 (Cotización de la tarde.)

4 pº perpétuo interior.	fin Julio. 71'22
4 pº perpétuo exterior.	id. 73'90
4 pº amortizable.	87'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	102'00
Banco Hispano-Colonial.	101'50
Ferro-carriles del Norte.	60'00

Paris 23 Julio

4 pº español.	72'82
Panamá.	285'00

Hojas del Calendario

JULIO	JULIO
Luna llena el 23. Cuarto menguante el 30. Sol: sale á las 4 h. 46 m. Pónese á las 7 h. 26 m.	Luna llena el 23. Cuarto menguante el 30. Sol: sale á las 4 h. 47 m. Pónese á las 7 h. 25 m.
HOY	MAÑANA
24	25
1878.—Muere el maestro Hilarión Eslava.	1848.—Fallecimiento de Pablo Piferrer en Barcelona.
MARTES	MIÉRCOLES
206] Stos Meneo y [160 Capítón mrs., Francisco Solano y santa Cristina vg. y mr. Vigilia.—Ayuno.	207] † SANTIAGO [159 EL MAYOR ap. pat. de España. S. Cucufate mr. y sta. Valentina martir.

Viajes semanales á Cette

Vapor **LULIO**



ITINERARIO

ENTRADAS		SALIDAS
Viérnes mañana.	Palma	Domingo madrugada
Lúnes "	Cette	Mártes "
Miércoles "	Porto-Colom	Viérnes "

Se admite carga y pasajeros para Cette y carga para Marsella y Burdeos.

CONSIGNATARIOS

En Palma: D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61.
 En Felanitx: D. Antonio Soler, Abrevadero, 26.
 En Cette: Sres. Pieras, Picornell y compañía, Quai du Sud, 6.

2 PESETAS
 semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima
WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—38, Juanot Colom,—Palma de Mallorca



Vapores-correos

DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

(antes A. Lopez y C.º)

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.)

El vapor

ISLA DE CEBÚ

saldrá de Barcelona el 25 de Julio.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino, debiéndose pasar nota anticipada de la carga.

Las fletes de cubicación de Palma á Barcelona son por cuenta de la Empresa.

Despacho en Palma, plaza Copiñas, 5. 16

Vapores-correos franceses

Saldrá de Barcelona el 26 de Julio para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor—correo francés

PROVENCE

Admite carga y pasajeros.
 Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
 Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 16

LA ISLEÑA

Empresa Mallorquina de Vapores

El vapor

PALMA

saldrá de este puerto para el de Argel el juéves 26 del corriente á las doce de la mañana.

Admite carga y pasaje.
 Se despacha Pórticos de Sto. Domingo, número 26.

Enseñanza de acordeón

Se dan lecciones á domicilio. Informarán calle San Lorenzo, núm. 13. 14—15

A los que padecen de los piés

JOSÉ PORTA, PEDICURO

Plaza de la Libertad, número 21, (FRENTE AL JARDÍN DE LA REINA)

Extrae toda suerte de callosidades sin causar dolor alguno al paciente.
 Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por procedimiento especial.

Honorarios médicos

Horas de despacho: de doce á dos—En las demás horas del día se admiten también recados, y asiste á domicilio á precios módicos. *

Vino puro de mesa

Se vende en la calle de San Miguel, número 87 frente á San Antonio de Viana á 35, 40 y 50 céntimos de peseta el litro. *

Muebles

En el Terreno, calle de Alfonso XIII, número 66, se venden algunos muebles nuevos por tener que ausentarse su dueño. *

Oficial barbero

Se necesita uno para sábados y domingos, calle de la Herrería, número 93. *

Se alquila un segundo piso y un tercero en la calle de la Soledad; un tercero y una bohardilla en la calle de Pelaires, núm. 105 y un cuarto en la plaza de la Libertad, núm. 2; todos reúnen muchas comodidades. En el café núm. 19 de la plaza de la Libertad informarán. *

Baños de mar establecidos

en el puente, pasado el Terreno, primera casa, derecha núm. 1, antes de llegar al Corp Marí. 2-2

JUAN PEREZ

Veterinario

Tiene el gusto de participar al público en general que desde hoy queda abierto su establecimiento montado según los últimos adelantos de la ciencia con los aparatos de sugestión indispensables para toda clase de operaciones.

CONSULTA DIARIA

S. Antonio 35 5-30

Hielados

En la plaza de la Libertad, «frente la Glorietta» queda abierto un establecimiento de horchatería y cervicería en donde se servirán helados de todas clases y cervezas, con todo esmero y economía en precios muy reducidos. Se sirven encargos. 42

Se desea vender un toldo

con su maquinilla y arrees. En la plaza del Aceite núm. 27, informarán. *

Duros fuera de circulación

En la calle de San Felio, núm. 9, enfrente de la 11 á 12, los Sres. Sureda y Robirosa, pagarán los viejos á 4 pesetas uno y los isabelinos á 4'65 idem. *

Aviso importante

La marmolería de la calle de los Olmos, número 114, se ha trasladado al núm. 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección.

NO EQUIVOCARSE

Calle de los Olmos, núm. 131, Palma. *

Fábrica de ladrillos

HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS

DE Miguel Moner

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.

Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

DESPACHO DE LA FABRICA

139, Sindicato, 139 50

Venta

A voluntad de su dueño, se vende tanto á plazos como al contado una tierra campo y viña higuera y selva con algarrobos, casa rústica y urbana de 25 cuarteradas sita en el término de Luchmayor y predio Son Vent. Informarán calle de San Elias núm. 26, piso 2.º Palma.